



Fédération québécoise des échecs

Rapport annuel 2021 - 2022

Présenté par le Président Eric José Guipi Bopala,
à l'Assemblée générale de la Fédération québécoise des
échecs le 26 juillet 2022 à Montréal.

L'année 2021-2022 comme l'année précédente nous a profondément marquée avec la pandémie du COVID-19 et ses nombreuses vagues qui ont réduit significativement nos activités. Notre reprise progressive est forte avec un engouement manifeste de nos joueurs d'échecs de se retrouver dans les tournois en présentiel. La reprise des activités est encourageante, après deux ans de pandémie. Les récents tournois de Chambly (110 joueurs) et de Laval (178 joueurs) ont enregistré des records de participations.

Le Conseil d'administration et la Direction Générale de la FQÉ ont redoublé d'efforts pour saisir toutes les opportunités de programmes gouvernementaux (PAFEL, PLS) et de diverses subventions pour maintenir nos finances à flot en vue de soutenir activement les activités de la reprise suivant les directives gouvernementales. Nous avons ainsi substantiellement amélioré la situation financière de notre organisation avec une augmentation de la valeur aux livres de la FQE de plus de 40% en comparaison de notre dernière année pleinement régulière. Ce qui va nous permettre de regarder l'avenir avec beaucoup d'ambition.

Aux bonnes nouvelles, s'ajoute le prochain déménagement des bureaux de la FQE dans un nouvel édifice dédié aux organismes de sport et de loisir comme annoncé par Mme Isabelle Charest ministre déléguée à l'Éducation à la conférence de presse concernant un investissement pour mieux soutenir les activités récréatives, sportives, physiques et de plein air à laquelle j'ai été convié et assisté par notre Directeur Général le 13 mai 2022. Notre nouvel édifice sera situé à St-Léonard au 7665, rue Lacordaire à Montréal, à proximité d'une prochaine station de métro prévue à cet effet. Ce qui nous ouvre la porte à un nouveau lieu additionnel, attirante et neuve pour certaines catégories de tournois pour la FQÉ.

Par ailleurs, cette période de la pandémie nous a permis de repenser notre structure démocratique et modèle de gouvernance. Nous avons révisé en profondeur nos règlements généraux afin de se conformer au nouveau code de gouvernance du Ministère de l'Éducation du Loisir et du Sport. D'autre part, nous avons aussi établi une nouvelle politique d'intégrité en matière de harcèlement, une autre exigence gouvernementale en nous faisant accompagner par des firmes professionnelles dans les domaines concernés, notamment la firme Agora ressources d'affaires.

Trois comités en support au Conseil d'Administration ont été ainsi constitués le comité jeunesse, le comité d'éthique et règlements, et le comité philanthropie. Les résultats ne se sont pas fait attendre avec l'organisation du Semi-Rapide jeunesse par le comité Jeunesse qui a attiré 84 joueurs. Le comité d'éthique et de règlements a travaillé sur les règlements généraux et sur la politique d'intégrité, et poursuit ses efforts sur une politique disciplinaire. Du côté de la philanthropie, les succès du Programme Placement Loisir-Sport sont manifeste avec le programme d'appariement des dons du gouvernement.

Nous avons poursuivi nos efforts de collaboration cordiale avec d'autres organisations internationales (FIDE et AIDEF) et nationale (CFC) pour parfaire le rayonnement de la FQÉ à l'extérieur du Québec. Nous avons ainsi rencontré en présentiel le président de la FIDE M. Arkady Dvorkovich, en répondant favorablement à l'invitation de l'AIDEF au RIDEF (Rencontre Internationale des Échecs Francophones) à Casablanca au Maroc du 1^{er} au 10 juillet 2022. Des discussions directes avec M. Dvorkovich sont prometteuses et pourraient déboucher sur l'organisation d'événements internationaux d'échecs au Québec.

Pour poursuivre notre expansion et étendre nos activités au Québec, nous avons parafé une entente avec 12 écoles pour avoir des cours d'échecs au niveau parascolaire secondaire à travers le Réseau Sport-Étudiant du Québec (RSEQ)

Il faudrait tout de même le rappeler que le Québec pour la 2^e année consécutive de son histoire est le champion de la francophonie en titre devant l'ensemble des pays francophones de part le tournoi en ligne par équipe organisé par l'AIDEF du 4 au 5 juin 2022. Le Québec a fini avec un résultat exceptionnel de son équipe A de 41,5/44 points sur 11 matches joués par notre équipe de 4 joueurs (Bator Sambuev, Shawn Rodrigue-Lemieux, Olivier-Kenta Chiku-Ratté et Maili-Jade Ouellet). Nous avons donc une invitation pour représenter le Québec à Chennai (Tunisie) en décembre 2022 au prochain RIDEF.

Pour finir, nous réitérons nos félicitations à Shawn Rodrigue-Lemieux pour sa brillante performance aux Championnats fermé et ouvert du Canada, devenant ainsi Maître International (MI). Il est passé bien près de devenir Champion du Canada en terminant ex aequo en 1^{ère} place.

Voilà en résumé, les faits saillants pour l'année 2021-2022. J'invite les membres de la FQE à consulter le Rapport d'activités préparé par notre Directeur général pour plus de détails. On y trouvera beaucoup plus d'informations sur les différentes activités dont je viens d'exposer les grandes lignes ainsi que de l'information sur plusieurs autres événements non abordés dans ce court rapport.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Eric José Guipi Bopala', written over a horizontal line.

Éric José Guipi Bopala
Président
Fédération québécoise des échecs (FQÉ)